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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
EM BH
O prefeito Walker Américo Oliveira esteve ontem (29/
8), em Belo Horizonte.  Vários assuntos em pauta para
tentar obter recursos e melhorias para o município
paraisense. O executivo também esteve semana
passada em Brasília junto com lideranças locais, com
os deputados Carlos Melles (federal) e Antônio Carlos
Arantes (estadual) quando também tratou de diversos
assuntos, principalmente a questões relacionadas à
saúde em relação a UPA (Unidade de Pronto Atendi-
mento) e a Santa Casa de São Sebastião do Paraíso.

VISITAS
O deputado  Aelton Freitas esteve em Paraíso no final
da semana passada e no começo desta. Inicialmente
ele reuniu-se com o vereador Paulo César de Souza,
o Tatuzinho. Eles conversaram sobre a obtenção de
recursos destinados à área da saúde, esporte e
infraestrutura. O vereador  tem bons projetos para o
setor esportivo e está batalhando para concretizá-los.
Já na segunda-feira,28, com o mesmo propósito o
parlamentar foi recebido no gabinete do prefeito
Walkinho e junto com a vice-prefeita Dilma Oliveira
realizaram várias tratativas em nome da comunidade
paraisense.

ORÇAMENTO 2018
Servidores municipais de diversos setores
administrativos da Prefeitura reuniram-se com o
prefeito para debater a elaboração do Orçamento do
próximo ano. Um Projeto de Lei neste sentido de
autoria do Executivo deverá chegar a Câmara dos
Vereadores até amanhã e deverá ser apreciado ao
longo das próximas semanas para eventual aprovação
até o final deste período legislativo de 2017. Detalhe
que chama atenção é que o valor estimado para 2018
de R$ 185 milhões é menor do que foi aprovado para
este ano e ficou em R$ 194.243.774,00. A intenção é
trabalhar dentro de uma realidade mais enxuta.

BR 265
Depois de vários anos de espera finalmente o término
da pavimentação do trecho inferior a 10 quilômetros
de extensão entre Jacuí e Bom Jesus da Penha
poderá sair do papel. O anúncio foi feito nesta semana
durante a inauguração do escritório do DNIT
(Departamento Nacional de Infraestrutura Terrestre)
em Passos. Foram anunciados mais R$ 50 milhões
em investimentos para as obras que serão realizadas
em 2018. A BR-265 liga as cidades do Sul de Minas à
divisa do Estado de São Paulo. A BR-265 liga as
cidades do Sul de Minas à divisa do Estado de São
Paulo, no eixo transversal entre Ilicícena e São
Sebastião do Paraíso.

(IN) SEGURANÇA
Diferente das estatísticas que o Governo do Estado
vem anunciando, na Assembleia Legislativa de Minas
Gerais o que não faltam são criticas e contestações.
Para Fernando Pimentel os índices de criminalidade
estão sendo reduzidos consideravelmente. Já entre
os parlamentares o que não faltam são queixas ao
governo pela ineficiência no combate à violência e à
criminalidade. São dois mundos completamente
diferentes quanto ao que é propagado pelo governo
e a realidade das ruas tanto na capital quanto no
interior. Os deputados promoveram mais uma
audiência para tratar do assunto, mas não houve de
representantes da PM e do governo para o debate.

HORÁRIO
Diferente do que esta coluna deixou a entender na
edição de sábado, 26 de agosto, sobre a mudança
do horário de funcionamento na Prefeitura de São
Sebastião do Paraíso, o atendimento ao público será
no período de 11 às 17 horas. De 8 às 11 horas
haverá apenas expediente interno. A mudança esta
prevista em portaria divulgada pelo prefeito Walker
Américo e entrará em vigor já na próxima segunda-
feira, 4 de setembro. Muitos funcionários do prédio
principal da Prefeitura já estão se movimentando para
ajustar aos velhos tempos.

COMEMORANDO
Os funcionários da Rádio da Família, 820 Khz também
comemoraram aniversário na semana passada. A
festiva teve direito a muitas participações dos
ouvintes, programação especial, celebrações entre
outros eventos. A emissora completou seus 14 anos
de existência, tendo substituído desde 2003, a extinta
e saudosa Rádio Difusora Paraisense. Com toda a
evolução tecnológica o rádio continua fazendo história
e em Paraíso não é diferente, pois, ele continua
presente em meio seu público ouvinte.

REPASSE
Nesta quarta-feira, 30, é dia de repasse do FPM
(Fundo de Participação dos Municípios) referente ao
terceiro decêndio de agosto. O montante total a ser
dividido entre os entes União, Estados e Municípios é
de R$ 1.688.768.511,01, valor que segundo estudos
é 2,20% maior do que o montante de igual período
de 2016, em termos nominais, sem considerar os
efeitos da inflação. No acumulado de janeiro até agora
há um aumento de 11,52% equiparado com a mesma
época do ano passado, desconsiderando os efeitos
inflacionários.

ALERTA
No caso de Paraíso conforme informações divulgadas
pela STN (Secretaria do Tesouro Nacional) em valores
brutos a Prefeitura local deverá receber em torno de
R$ 734.333,1. Com os devidos descontos dos valores
do Fundeb, da Saúde e o Pasep que juntos somam
36% do montante o município devera receber líquido
algo em torno de R$ 470.044,71. Ainda assim a
Confederação dos Municípios novamente emite alerta
em relação aos próximos meses, mesmo com o
repasse maior que o previsto, a CNM mantém o alerta
de cautela para os próximos meses. A entidade lembra
que o FPM pode apresentar desempenho não
favorável devido a tendência de repasses menores
no segundo semestre.

ATRASADO
Por falar em repasse está previsto para a próxima
sexta-feira, 1º de setembro, o estorno da verba que o
Governo de Minas apropriou dos municípios e que
deveria ser repassada há cerca de 15 dias referente
ao ICM’s. Como não anda bem das pernas
financeiramente foram retidos recursos dos municípios
para socorrer o caixa do governo. Ainda assim houve
atraso no pagamento dos servidores da segunda
chamada, descumprindo um acordo com a categoria.
Como a baixa arrecadação nesta época afeta a todos
situação semelhante pode voltar a ocorrer nas
próximas semanas.

OS VENTOS MAUS DA FURDUNÇA
OPINIÃO
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Manoel Hygino

Ouvi dizer e gravei para investigar a palavra furdunço,
não encontrada na obra de nosso Guimarães Rosa até
onde pude pesquisar. Segundo Francisco Fernandes,
um dos bons dicionaristas brasileiros e por sinal minei-
ro, significa pândega ruidosa, desordenada; festança de
baixo povo; barulho, desordem. Há a variação "forduncio",
isto é, mexerico, falatório, e o correspondente verbo
furdunçar, ou seja, pândegar, divertir-se ruidosamente.
E furdunceiro é aquela pessoa que faz furdunço.

Quanto ao conspícuo Antenor Nascentes, sequer re-
gistra o vocábulo, que aparentemente muito enquadra o
período difícil da vida brasileira que ora se atravessa. O
termo e respectivos sinônimos dão uma ideia geral da
presente hora da história brasileira, em que costumes
antigos, bons, foram extintos, enquanto outros se intro-
duziram no cotidiano, sem serem os mais indicados e
saudáveis. Sinal dos tempos, sem dúvida.

No campo político, nunca antes houve tamanha bal-
búrdia, ninguém confia em ninguém, o que se hoje se
diz amanhã se desdiz, membros do Ministério Público
contestam os magistrados; os juízes - mesmo os do mais
alto tribunal de Justiça do país - não falam apenas nos
autos, como era de tradição. Em verdade, exige-se hoje
atualização permanente, sem o que se sujeita o cidadão
a equívoco.

As cidades e os campos estão infestados de bandi-
dos de toda natureza e procedência, motivados pelos
mais sórdidos projetos, enquanto o cidadão, que paga
tributo pesado e vota, se vê prisioneiro dentro de sua
habitação, seja um casebre ou palacete. Perdemos a
confiança nos organismos de segurança, eles mesmos
infiltrados por foras da lei, como se verifica incessante-

mente pelos meios de comunicação. Enquanto os usu-
ários reclamam da qualidade do transporte urbano,
ajuntamentos de vândalos ateiam fogo aos coletivos,
reduzindo a frota disponível e, consequentemente, cau-
sando prejuízo à maioria da população. Não fora sufici-
ente, em Belo Horizonte outros grupos, não ainda devi-
damente identificados, mas de provável composição,
interrompem a limpeza urbana e incendeiam os cami-
nhões, na cidade que tanto reclama dessa prestação
de serviços.

Não muito diferentemente é o que se constata fre-
quentemente quando manifestações populares, pacífi-
cas, são utilizadas para desencadear os instintos des-
truidores de chusmas de desordeiros, que jamais pa-
gam devidamente pelo mal que a todos atingem, ao que-
brar portas de vidros de comércios e tudo o que neles
deparam.

Refiro-me, às vezes, à triste situação a que chegou a
Cidade Maravilhosa, em que o crime organizado enfren-
ta, frequentemente com vantagem, as forças policiais.
Mas se, de um lado, uma centena de PMs já perdeu a
vida diante dos delinquentes, não se pode deixar de
anotar que, por uma única medida, quase outros cem
soldados fluminenses, por sua atuação ao lado ou a fa-
vor do crime, mais bem preparado para embates e pos-
sibilitando maior rentabilidade.

O mundo da droga se instalou, forte e cruelmente,
em todos os rincões do país, na mansão ou na favela,
arruinando conceitos pessoais e familiares, algo seme-
lhante com o descrédito em que desabaram escalões
superiores do poder público. Tudo isso, ao que me pa-
rece, é concernente à furdunça, que quer tomar conta
do restante da pátria, salve-salve!

(Hoje em Dia, 29/08/17)

Ficar pensando muito não
vale. Na dúvida, então, nem
pensar, ou seja, qual dos dois
homenagear: o editor e dire-
tor Nelson Duarte - o
Nelsinho para os íntimos, o
irmão "duas vezes", ou o
obstinado e destemido (co-
ragem para dizer a verdade),
o imparcial JS, o Jornal que
não sacrifica a verdade ou a
Justiça a considerações par-
ticulares?

Na verdade, devo home-
nagear os dois. Porém, co-
nhecedor das agruras de um
editor (sua complexidade e
experiência inigualável), fico
com o grande Nelsinho, que
de pequeno aqui, só a esta-
tura. São 32 anos com cir-
culação ininterrupta que o
bissemanário JS chega aos
lares e empresas paraisenses
e região, com as notícias,
reportagens e contribuições
para a sociedade, de tudo

aquilo que gostamos de ler e
ver. Atualizado e pontual,
acompanhando a evolução
tecnológica jornalística de
Minas e do Brasil.

Difícil? Bota dificuldades
nisso tudo aí. Mas nenhum
obstáculo o impede de pros-
seguir. Jornalista Nelson
Duarte, seu cronista colabo-
rador se orgulha de partici-
par, ainda que recentemen-
te, da família JS. Quero tam-
bém misturar vários tipos de
cumprimentos a você, sim-
bolizando respeito, amizade
e cordialidade, formulando
os mais sinceros votos de
continuidade na difícil mis-
são de terminar e recomeçar
um jornal todo dia. Para-
béns!

FERNANDO DE MIRANDA JORGE

Acadêmico Correspondente da APC

Jacuí/MG

fmjor31@gmail.com

JS
Jornal do Sudoeste

32 anos!

REQUERIMENTO DE LOC
LICENÇA DE OPERAÇÃO CORRETIVA
PIGMINAS – FÁBRICA DE PIGMENTOS
MINAS GERAIS LTDA., CNPJ 02.319.637/
0002-51, por determinação do Conselho de
Política Ambiental – COPAM, torna público que
requereu através do FOBI nº 0941353/2017 -
Processo COPAM nº 01440/2002, Licença de
Instalação (LP+LI) para Base de armazenamento
e distribuição de gás liquefeito de petróleo - GLP,
localizada no Sítio São Francisco, s/n no município
de São Sebastião do Paraíso/MG.

Pedido de Licença Ambiental
(Licença de Operação)

Antônio Henrique Bozeli torna público que obteve
do Conselho Estadual de Política Ambiental - COPAM,
através do Processo nº 16140/2007/001/2008,
concessão da Licença de Operação (LO) para a
Fazenda Matrinchan / Civathan e Sitio Avelar
Mats., 39.398 39.399 e 17.242 que desenvolvem as
atividades G/02/12/7: Aquicultura convencional e/ou
unidade de pesca esportiva do tipo pesque-pague e
G/02/13/5: Psicultura  em tanque rede, em São
Sebastião do Paraíso, MG, válida por 10 anos.

Confiança inabalável, on-
tem, hoje, sempre... Foi um
homem tão profundamente sá-
bio, culto e de muitas letras.
Cabeça insondável de sabedo-
ria, conhecimento a flor da
pele. Orador de extraordinária
beleza cultural.

Conquistou o reconheci-
mento e a admiração do públi-
co de todas as idades. O dife-
rente nele era o brilho cultural
fazendo parte dele mesmo.  A
disposição cultural vinha do seu
íntimo.

Expressava em tudo seu
modo de ser, superava e muito
a humanidade de hoje. Refe-
rencial no trabalho consciente
e coletivo na formação cultu-
ral de uma boa sociedade.

Defensor de uma APC gran-
diosa, seus escritos, livros e
idealizações, retransmitem todo
seu saber. A alegria de viver fez
parte de sua gloriosa existên-
cia. Cumpriu sua sublime mis-
são. Deixou o sinal de sua pas-
sagem. Imortal e inesquecível
mostrou a beleza e a essência

Dr. Olavo
Borges...

da vida. Com a repentina e
inesperada mudança do desti-
no um silêncio profundo esta-
beleceu-se.

Gratidão e as boas recor-
dações amenizam a dor da per-
da. Existe momentos na vida
que é preciso ultrapassar os li-
mites, ir além da imaginação,
para aceitar com resignação e
fé os desígnios de Deus.

Dia vinte e nove de agosto
completou um mês de seu fa-
lecimento. Mas continua vivo
através das recordações na
imensa saudade que ficou...

“Morrer é ser esquecido”
“Não morre quem fica no

coração de alguém.” Todas as
vezes que alguém lembrar de
sua memória não será esque-
cido. “A vida é um estágio pro-
visório ligado a histórias maio-
res.

Saudosas recordações

LAÉRCIO FELÍCIO DA SILVA
– Membro da Academia
Paraisense de Cultura.

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial n.º 054/2017, Tipo Menor Preço
Unitário. Objeto: “Prestação de serviço de Aulas de Fanfarra o
Município de São de Tomás de Aquino”. A abertura será dia 12 de
Setembro de 2017, às 08:30 horas.

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial n.º 055/2017, Tipo Menor Preço
Unitário, Exclusiva para Microempresa e Empresa de Pequeno Porte
conforme Lei 147/14. Objeto: “Registro de preços para futuras
aquisições de vidros para manutenção das secretarias da Prefeitura
Municipal de São Tomás de Aquino”. A abertura será dia 12 de
Setembro de 2017, às 13:30 horas.

O edital completo e as demais informações relativas às licitações
encontram-se à disposição dos interessados no site
www.staquino.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Departamento de
Compras e Licitações, na Rua Alves de Figueiredo, n.º 393, Centro,
nesta cidade, fone (035) 3535 – 1228, diariamente das 08:00 às 11:00 e
das 13:00 às 17:00 horas, onde poderão ser lidos, examinados e
adquiridos. São Tomás de Aquino – MG, 29 de Agosto de 2017. Jose
Carlos Pimenta – Prefeito Municipal.
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Por João Oliveira

Vereadores de São Sebasti-
ão do Paraíso discutiram em
sessão da Câmara, segunda-
feira (28/8), dois projetos en-
volvendo benefícios para ser-
vidores públicos municipais,
ambos de autoria do Poder
Executivo. O primeiro deles,
que dispõe sobre vale-alimen-
tação a funcionários da ativa foi
arquivado após longo período
de tramitação da Câmara. Ou-
tro projeto, que concede dia de
folga no dia do aniversário do
servidor foi aprovado com
emendas modificativas.

O projeto sobre o dia de
folga foi aprovado e encami-
nhado à sanção do prefeito,
mas vereadores fizeram emen-
das modificativas. Após passar
por três pedidos de vistas, en-
contrava-se com prazo máxi-
mo regimental para votação. O
vereador presidente, Marcelo
de Morais, destacou que na úl-
tima semana se reuniu com re-
presentantes do Sindicado dos
Servidores Públicos Municipais
de São Sebastião do Paraíso
(Sempre), para discutir os pro-
jetos do Executivo envolvendo
a categoria.

As emendas propostas, as-
sinadas por todos os vereado-
res, com exceção de Jerônimo
Aparecido, estabelecem que
"fica concedido um dia de fol-
ga por ano ao servidor público
municipal no dia do seu aniver-
sário, caso não haja impacto
financeiro e nem desassistência
na prestação de serviços públi-
cos" e que em caso da data do
aniversário coincidir com o
sábado, domingo ou feriado, "o
benefício não poderá ser con-
cedido em outro dia".

"Para chegarmos à aprova-
ção desse projeto foi feita toda
uma articulação em relação ao
texto para que pudéssemos fa-
zer sua redação e ficar nos mol-
des da constitucionalidade e tam-
bém nos pedidos feitos pelos
vereadores", disse Marcelo.

O outro projeto, sobre vale-
alimentação, vereadores e sin-
dicato chegaram a comum
acordo que resultou no arqui-
vamento por unanimidade da
proposta. Conforme já havia
explicado o presidente, o en-
tendimento dos vereadores e
do Sempre é que a Lei Orgâni-
ca já garantiria o benefício para
funcionários afastados por
motivo de doença.

Câmara arquiva projeto sobre vale-alimentação
e aprova lei que dá dia de folga a servidor

 Projetos vinham se arrastando na Câmara há bastante tempo, mas tiveram conclusão em última sessão

ASSCAM

Por João Oliveira

O presidente da Câmara
Municipal, Marcelo de Morais,
nomeou na segunda-feira (28/
8), comissões que serão respon-
sáveis por dar andamento aos
trabalhos de atualização da Lei
Orgânica Municipal, que já ha-
via sido anunciada pelo verea-
dor em julho deste ano. Como
relator da Comissão de Revisão
da Lei Orgânica, o presidente
indicou o vereador Vinícius
Scarano, em homenagem ao pai,
Ricarte Tadeu Pedroso, que foi
relator na criação da lei em 1990.

O presidente da Câmara
também indiciou o vereador
Sérgio Aparecido Gomes, para
presidente da comissão, por ser
advogado e pelo conhecimento
que tem de quatro mandatos na
Casa e a vereadora Cidinha
Cerize, para vice-relatora, para
dar equilíbrio às discussões.
Marcelo ressaltou ainda que ex-
vereadores, imprensa, sindica-
tos, prefeitura e todos os demais
seguimentos da sociedade serão
convocados para que a atuali-
zação da lei possa ser debatida.

Os vereadores nomeados se
manifestaram agradecidos pelas
indicações. "Será uma honra
participar e espero que consi-
gamos com essa revisão da lei
modernizar, atualizar e atender
a todas as nossas necessida-

Nomeadas comissões  que
devem trabalhar na atualização

da Lei Orgânica de Paraíso
Trabalhos devem se iniciar a partir do próximo dia 13 de setembro.
Presidente anunciou  ainda que será convocada audiência pública

des", destacou a vereadora
Cidinha Cerize. Marcelo ressal-
tou que a participação de todos
os vereadores será efetiva e que
a lei será estudada de módulo a
módulo por todos pares. "É um
trabalho que será muito cansa-
tivo, mas que é necessário",
acrescentou.

O vereador ainda convocou
todas as comissões temáticas da
Casa para estudar a lei e, para
elaboração de texto que dará
ênfase aos trabalhos das comis-
sões, o presidente nomeou uma
comissão específica formada
pelo vereador José Luiz das
Graças, como relator, Luiz de
Paula, vice-relator e Paulo César
de Souza, presidente da comis-
são. Para comissão que irá le-
vantar demandas da população
para a atualização da lei, Mar-
celo nomeou o vereador
Lisandro José Monteiro presi-
dente, Ademir Alves Ross relator
e ele o vice-relator.

A Lei Orgânica de São Se-
bastião do Paraíso foi criada em
1990. Os trabalhos para análise
e que dará nova forma a lei, mais
atualizada e moderna, começam
a partir do próximo dia 13 de
setembro. O presidente da Casa
já havia anunciado que iria con-
vocar todos os presidentes de
partidos, ex-vereadores, ex-pre-
feitos, advogados e represen-
tantes de instituições para auxi-

liar no estudo da Lei Orgânica
Municipal (L.O) e em breve
uma audiência pública para de-
bater o tema deve ser marcada.

A proposta de revisão na L.O
partiu do vereador Marcelo que,
segundo defende, há uma defa-
sagem nas normas e, por isso,
é necessária a revisão. A previ-
são é que até dezembro deste
ano ela esteja completamente
atualizada, interligando as ques-
tões municipais à Legislação
Estadual e Federal.

O trabalho de revisão da Lei
Orgânica será coordenado pelo
Departamento Jurídico da Câ-
mara e por um escritório de
advocacia de Belo Horizonte
especializado no assunto. Eles
serão apoiados pelo Interlegis -
um programa de modernização
e integração do Poder
Legislativo Brasileiro nas esfe-
ras Municipal, Estadual e Fede-
ral.

Para que o município possa
estar regulamentado, todos os
debates deverão ter participação
efetiva da população. Conforme
já havia defendido o presidente,
"não podemos mudar leis sem
a participação da população, afi-
nal, a Lei Orgânica deve ser
autônoma e democrática". A Lei
Orgânica do Município possui
292 artigos divididos em 10 ca-
pítulos, com suas seções e
subseções.

A Secretaria de Estado da
Agricultura, Pecuária e Abas-
tecimento (Seapa), através da
Emater/MG, Universidade Fe-
deral de Lavras, Epamig e Pre-
feitura de São Sebastião do
Paraíso, realizam nesta quinta-
feira, 31, mais uma etapa do
Circuito Mineiro da Cafeicul-
tura 2017. O evento acontece-
rá a partir das 8h na sede da
Fazenda Experimental da
Epamig, localizada na estrada
via Guardinha – km 12,5. Du-
rante o dia serão realizadas vá-
rias palestras e visitas aos
estandes.

Esta é a 17ª edição do Cir-
cuito, que tem o objetivo de
divulgar as tecnologias do se-
tor e promover a troca de in-

formações entre técnicos, em-
presários e agricultores para
melhorar a qualidade do café,
reduzir custos na produção e
aumentar a renda dos produto-
res.

A programação prevê a re-
cepção e inscrições a partir das
8h, sendo que a abertura sole-
ne será às 9h. Em seguida,
acontecerá a primeira palestra
com o título “Gerenciamento
da Propriedade Cafeeira”, com
o tecnólogo em cafeicultura,
Clóvis de Piza, extensionista da
Emater em Muzambinho. Às
10h20 será vez do engenheiro
agrônomo de Pains, Rodrigo
Geraldo Borges, que tratará
sobre o tema “A Importância
da Calagem na Fertilidade do

Solo”. O evento prossegue com
o engenheiro Júlio César de
Souza, pesquisador da Epamig
de Lavras. Ele falará sobre a
“Situação atual do Controle da
Broca”.  Às 11h30 haverá visi-
ta-ção aos estandes e ao cam-
po experimental da Epamig. Às
12 horas acontecerá o almoço
de confraternização.

O Circuito é realizado nas
quatro regiões produtores de
café de Minas Gerais sendo o
Sul de Minas, Cerrado, Ma-
tas de Minas e Chapada de
Minas. Desde março e até o
final do ano, serão mais de 30
etapas. A participação dos
produtores é gratuita e as ins-
crições são feitas no local do
evento.

Paraíso terá mais
uma etapa do Circuito

Mineiro da Cafeicultura



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
30 de Agosto de 2017

página 4 Jornal do Sudoeste

O MELHOR
Vira e mexe volto a Paulo Francis, não porque comungue de
suas ideias, mas porque durante muitos anos ele foi o melhor
texto do jornalismo de cultura e comportamento do Brasil, o
que não é pouca coisa. Sua história é ainda mais fantástica.
Não teve filhos e era monogâmico daqueles que nem olhavam
bundas pela rua, vivia com a mulher e um gato em Nova York.
No fim da vida, participava de um programa de variedades da
Globo, o “Manhatan Conection”, onde desancava todo mundo.
Era um iconoclasta. Também escrevia colunas semanais pro
Globo, Folha e Estadão.  Morreu bestamente.  Formigavam-
lhe os braços. Seu médico americano de confiança, talvez para
garantir que medicina ruim não é privilégio do terceiro mundo,
lhe garantiu que era uma bursite. Em dois ou três dias morreu
de infarto fulminante.

A IMPORTÂNCIA DO EDITOR
Lembro do Francis por dois motivos fundamentais. O primeiro
foi uma briga dele, já famosa. Muito amigo de Tônia Carrero e
do então marido da diva, o ator e cineasta italiano Adolfo Celi,
foi traído por um fofoqueiro que os jogou uns contra outros.
Magoado com um boato maldoso que imputavam a Tônia, foi
para a máquina de escrever e a defenestrou. Disse até de sua
honra, em um ímpeto. Publicada a matéria vingativa, encontrou
no dia seguinte com o marido dela, que lhe presenteou com
um murro na cara. Passada a fúria, voltaram a se falar e Francis
ouviu de Rubem Braga (que não gostava dele) uma lição da
qual jamais se esqueceria: ao receber a matéria dele que
ofendia à amiga, um bom editor a guardaria para o dia
seguinte, esperando Francis esfriar o sangue, para só depois
perguntar se tinha certeza que era para publicar. Teria resolvido
tudo. A falta de pessoas com bom senso também existe na
imprensa. Já naquela época.

A BURRICE MILITAR
                Outro fato importante se deve à atual briga entre
esquerda e direita, inclusive para definirem-se e aos seus
limites. Paulo Francis foi vítima disso. Em plena década de
1970 e no governo Médici, auge do regime militar, se dizia
comunista trotskista. Não era coisíssima nenhuma. Sempre
foi um empedernido, janota, que detestava a pobreza e tudo
que significasse o Brasil tupiniquim. Era o menos brasileiro
dos brasileiros e se orgulhava disso. Queria que esquerda e
direita se lixassem e morressem abraçadas. Já sonhava em
morar no exterior e fugir deste cafundó desgraçado (aos olhos
dele). Mas não é que um  belo dia falou mal de um general em
sua coluna? Foi preso e aquartelado e assim ficou por quatro
longos meses. Acharam-no comunista por conta disso. O
grande problema do regime militar era este: não se compunha
de homens letrados, brilhantes e cultos. Eram carregadores
de piano sem pianista, como o meio campo da seleção
brasileira do Lazaroni, em 1990. Este era o regime militar que
manteve Francis preso longo tempo por conta de uma gracinha,
tanto que foi embora do país ao ganhar a liberdade, pros EUA,
e por lá ficou, felicíssimo. Perguntaram-lhe se foi torturado.
“Claro – respondeu – o carcereiro ouvia Wanderléia no rádio
todo dia. Quer tortura maior que essa?” Saudades suas,
Francis. Você era autêntico.

OS DIAS NÃO ERAM ASSIM
Estudantes, não acreditem em minissérie da Globo. Os dias
de regime militar não eram como são pintados atualmente
por um desses folhetins. Não se prendia e arrebentava só por
pensamento político. A esquerda podia fazer oposição e fazia,
de fato. Só a esquerda armada era combatida. Houve desvios,
covardias, desmandos? Claro que sim. Era guerra. Mas se
trataram de exceções. Tenho exemplos vivos disso. De Geraldo
Vandré guardo reportagem em que desnuda a esquerda, acha-
a prepotente e afirma que saiu do Brasil porque quis. Não foi
torturado ou exilado. Meu velho pai era comunista, falava isso
aos berros, participava de passeata e nunca buliram com ele.
Meu bom amigo Heitor de Pedra Azul, músico e comuna,
cansou de tocar e cantar e fazer teatro contra a ditadura... em
plena ditadura! Por favor, não acreditem nas besteiras da
dramaturgia. A história, contada pelos vencidos, sempre tem
uma narrativa tortuosa e falha.

 O DITO PELO NÃO DITO.
“Estou sempre disposto a aprender, mas nem sempre gosto
que me ensinem.” (Winston Churchill, estadista inglês).

Entretanto
Renato Zupo *

• Retano Zuppo – Juiz de Direito, Escritor.

Dois atletas de São Se-
bastião do Paraíso consegui-
ram se destacar na 7ª Meia
Maratona de Ribeirão Preto.
Daniel Duarte Naves e Re-
nato Peres conseguiram se
classificar em 4º e 6º lugares
respectivamente na categoria
geral. A prova foi realizada
domingo (27/8), com aproxi-
madamente três mil compe-
tidores de 90 cidades.

A 7ª Edição da Meia Ma-
ratona foi disputada em três
categorias sendo 5km, 10km
e 21km. A prova foi um dos
eventos que marcaram as co-
memorações dos 113 anos da
ACIRP (Associação Comer-
cial e Industrial de Ribeirão
Preto) e também em comemo-
ração ao Dia do Bombeiro.
Segundo os organizadores
esta é a única Meia Marato-
na da macrorregião de Ribei-
rão Preto e a cada ano, au-
menta sua referência no ce-
nário nacional de corridas de
rua.

Daniel Naves completou a

Daniel Naves e Renato Peres de Paraíso
se destacam na Maratona de Ribeirão

prova com o tempo de
01:15:29 conquistou a quarta
colocação na classificação
geral. Renato Peres obteve o
sexto lugar completando o per-
curso de 21 quilômetros com
a marca de 01:19:21. A larga-
da e a chegada ocorreram ao
lado do Ribeirão Shopping.

O vencedor da corrida foi
Samur César Batista Inácio
que cruzou a linha de chega-
da com o tempo de 01:10:15.
Ele cresceu em Pratápolis e
foi descoberto pelo técnico
Evandro Lazari que o levou
para Ribeirão em 2011. Antes
de se tornar atleta ele havia

trabalhando na colheita do
café e jogava futebol nas ho-
ras de folga. Por sua simplici-
dade e desempenho nas pis-
tas tendo já conquistados vá-
rios outros resultados expres-
sivos Samur é considerado o
xodó dos atletas ribeirãopre-
tanos.

Atletas da região foram destaques em mais uma prova
tradicional que reuniu grande número de competidores

Divulgação

Santa Isabel, no Estado de
São Paulo, sediou o Campeo-
nato Mundial Championship
International Martial UIAMA
Aberto de Artes Marciais 2017.
O evento aconteceu no Giná-
sio de Esportes Francisco de
Souza, nos dias 26 e 27, pro-
movido pelo máster Carlos
Valentin Hernandez da Argenti-
na, presidente da UIAMA-
WORLD/UMK (União Interna-
cional de Artes Marciais da
América) e mestre Daniel Alves
de Lucena, presidente da
ASIAM (Associação Internaci-
onal de Artes Marciais) vice-
presidente da UIAMA-WORD/
UMK, delegado da WKL, árbi-
tro internacional de artes mar-
ciais, 7º Thuen Kung Fu
Shaolin, 6º Dan Kick Boxing e
3º Dan preta Jiu Jitsu-BBJ.

Estavam presentes na ceri-
mônia oficial de abertura do tor-
neio, mestres, professores e
atletas competidores de todos

Atleta de Jacuí é tricampeão
mundial de artes marciais

os estilos marciais dos estados
brasileiros e do exterior, a pre-
feita Fábia da Silva Porto Ros-
seti, vereadores e secretários
municipais de Santa Isabel-SP.

O atleta competidor de
Jacuí, Iago Ribeiro Clarismun-
de, aluno do mestre Márcio
Luiz Zaqueu, da Associação
Shaolin do Norte Mestre Chan
de São Sebastião do Paraíso
fez seis competições sendo,
luta de cassetete, briga de galo,
duas formas com armas, facão
e bastão e duas formas de mãos
livres, conquistando seis me-
dalhas de ouro e o título de
tricampeão mundial de artes
marciais.

A cobertura do evento foi
feita pelo escritor Fábio Ama-
dor Bueno da Revista Master e
do livro Grandes Mestres das
Artes Marciais, pela equipe pro-
dução Nilva Vídeo Produções,
Rede TV e Jornal do Sudoes-
te.

As equipes de futsal sub
08 e sub 10 da Prefeitura
Itamogi/Projeto Cascudo
venceram no dia 25, no Poli-
esportivo Geovani Tortorelli
em Monte Santo de Minas,
as duas partidas amistosas
disputadas contra as equipes
da Escola de Futsal do Celi-
nho.

Estas partidas foram pre-
liminares do jogo Seleção de

Cascudo vence amistosos
de futsal em Monte Santo

Monte Santo de Minas x Sele-
ção de Baependi, pelas quartas
de finais da Copa Alterosa.

Os resultados dos jogos
foram os seguintes: Na cate-
goria sub 08 vitória da equipe
itamogiense pelo placar de 7 x
5 com gols de Pedro (04),
Vinicius Garcia (02) e Bruno.
Os atletas que atuaram sob o
comando técnico de Claudio
Garcia foram Mateus, Gabriel,

Bruno, Kauê, Tales, João
Pedro, Vinicius e Saul.  Na ca-
tegoria sub 10 a equipe do Pro-
jeto Cascudo venceu por 2 x 1
com gols de Gabriel Marcomini
e João Gabriel. O técnico Alex
Genari utilizou os seguintes atle-
tas nesta partida: Caio, Mateus
Genari, João Gabriel, José
Rafael, Mateus, Diego e Tainá.

A coordenação do Projeto
Cascudo agradece o convite do

Departamento de Esportes
de Monte Santo, parabeniza
os atletas pelos resultados e
agradece a presença e parti-
cipação dos familiares dos
garotos.

Agradecimento especial
ao apoio da Prefeitura de
Itamogi que possibilitou as
participações das equipes
neste evento.

(por Angelo Português).
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Por João Oliveira

A criança de cinco anos,
uma das vítimas de ataque de
abelhas no final de semana
em São Sebastião do Paraí-
so, recebeu alta da UTI
pediátrica da Santa Casa de

Após três dias de internação, criança
atacada por abelhas recebe alta

Misericórdia e foi encaminha-
da para a ala pediátrica do Hos-
pital, onde permanece em ob-
servação. Ela  fazia parte de
um grupo de pessoas que par-
ticipava de piquenique que
acontecia nas proximidade do
bairro Jardim Daniela, no sá-
bado (27/8). Além dela, outras

quatro pessoas também fo-
ram atendidas no hospital,
mas já tiveram alta. Consta
ainda que outras pessoas que
faziam parte do grupo foram
socorridas na UPA.

De acordo com informa-
ções do Corpo de Bombeiros,
o grupo de aproximadamente

Por João Oliveira

A Polícia Civil apresentou na
tarde desta segunda-feira (28/
8), criminosos que agiam no
furto e roubo de veículos em
São Sebastião do Paraíso. Cin-
co pessoas foram identificadas
e presas e um menor também
chegou a ser apreendido por
envolvimento nos casos. Se-
gundo o delegado responsável
pelo caso, Vinícius Zamó, os
criminosos furtavam veículos
de Paraíso para mandar para
fora e de outras regiões para o
município.

De Paraíso, todos os veícu-
los que foram furtados chega-
ram a ser recuperados pela po-
lícia, entre eles um o Gol, uma
D20; uma pick-up Corsa, re-
cuperada em Altinópolis (SP),
uma F 4000 em Sertãozinho
(SP) e um Gol vermelho, fur-
tado em Itirapuã e recuperado
em Itaú de Minas. “Eles furta-
vam o veículo e escondiam na
zona rural, esperando o mo-
mento certo para encontrar um
comprador e passar o veículo

Quadrilha presa por furto de veículo
em Paraíso também agia na região

para frente”, relata.
Conforme conta o delega-

do, imagens feitas por
videomonitoramente em um
estacionamento em Paraíso
permitiu identificar inicialmen-
te dois dos suspeitos envolvi-
dos nos furtos cometidos no
município. Em desdobramento
das investigações, policiais se
deparam com os suspeitos na
noite de quinta-feira (24/8), no
momento em que cometiam o
furto de um novo veículo, per-
tencente a um policial civil apo-
sentado, no Conjunto

Habitacional Monsenhor
Mancini.

Zamó relata que no momen-
to do ocorrido houve confron-
to com policias e os crimino-
sos chegaram fazer alguns
disparos. O suspeito identifica-
do como Adilson Correia, é
quem teria sido o autor, no en-
tanto conseguiu fugir juntamen-
te com Eliezer Silva, mas fo-
ram presos na manhã seguinte.
Na noite do crime, os policias
efetuaram as prisões de Otoniel
Damasceno e Bruno Fantacine
Santana. Um quinto envolvido,

também chegou a ser preso por
ligação com os crimes.

O delegado informou ainda
que Adilson já vinha sendo in-
vestigado pelo mesmo crime,
mas sempre conseguia fugir,

até que houve o furto da F4000
na última quarta-feira, com o
registro da imagem dos envol-
vidos. Ainda, em busca realiza-
da na casa de Eliezer, a Polícia
Civil encontrou um pendrive

que permitiu a identificação do
dono de um dos veículos fur-
tados. Todos os envolvidos fo-
ram encaminhados para o pre-
sídio, mas há outros suspeitos
que estão sendo investigados.

20 pessoas realizava um pique-
nique em uma gruta, local de
difícil acesso, situado em um
declive de aproximadamente 15
metros, entre os bairros Jardim
Daniela e Alto do Paraíso,
quando houve o ataque do en-
xame.

Bombeiros, com apoio de

ambulâncias do Serviço de
Atendimento Móvel e Urgência
(Samu) e Unidade de Pronto
Socorro (UPA), auxiliaram no
socorro às vítimas do inciden-
te.

A criança, de cinco anos,
ficou internada na Unidade de
Tratamento Intensivo Pediá-

trico, e o estado de saúde era
grave, mas se estabilizou ain-
da na segunda-feira (28/8),
quando recebeu alta, e per-
manece sob observação.
Também havia outra criança
envolvida, de seis anos, que
também teve alta da Santa
Casa.

Momentos   inesquecíveis   requerem   cuidados especiais...

Conte com nossos serviços para o sucesso de seu evento.
RG Eventos Assessoria e Cerimonial

O prefeito Walker Américo
Oliveira, juntamente com os
vereadores Vinício José Scara-
no Pedroso e Paulo César de
Souza (Tatuzinho), cumpriram
agenda nesta terça-feira (29)
em Belo Horizonte, quando es-
tiveram em secretarias estadu-
ais para firmar parcerias, soli-
citar investimentos e trazer
mais um ônibus, de 29 luga-
res, para compor a frota do
transporte escolar, fruto de
emenda parlamentar do depu-
tado federal Carlos Melles.

Na Secretaria de Estado de
Planejamento e Gestão
(Seplag), o prefeito esteve na
Superintendência das Unidades
de Atendimento Integrado
(UAI), onde solicitou ao Go-
verno a doação para o municí-
pio do prédio onde hoje funci-
ona o Posto de Serviço Inte-
grado Urbano (Psiu). Em
contrapartida, a Prefeitura re-

passará ao Estado as áreas
onde funcionam o Corpo de
Bombeiros e da Polícia Militar.
De acordo com o prefeito
Walker, a intenção do municí-
pio é continuar utilizando o es-
paço do Psiu para colocar mais
serviços de atendimento ao ci-
dadão, além dos que já são re-
alizados no local, como o Mi-
nistério do Trabalho, Procon,
Junta Comercial e Incra.

Na Secretaria de Transpor-
tes e Obras Públicas (Setop),
o prefeito solicitou ao diretor
de Concessões, Felipe Melo
Rocha, a colocação por parte
da Concessionária AB Nas-
centes das Gerais, de mais
passarelas para a Rodovia BR
491, sendo uma em frente à
Faculdade Calafiori e outra
próxima ao terminal rodoviá-
rio. Na primeira quinzena de
setembro, o diretor deve vir a
São Sebastião do Paraíso para

verificar in loco os pedidos. O
prefeito também solicitou mais
uma passarela para ligar o
Residencial Belvedere à cida-
de, o que beneficiará a popu-
lação do bairro, evitando aci-
dentes na pista.

Ainda na Setop, o prefeito
fez o pedido de mais 30 mata-
burros para atender a zona ru-
ral e requereu agilidade no pro-
jeto que trata da construção do
trevo que liga as rodovias MG
050 e BR 491, na saída para
Itaú de Minas.

A obra foi anunciada em
2012, mas como não houve
acordo entre a administração
anterior e a Concessionária AB
Nascentes das Gerais para a
doação de áreas, o serviço nem
chegou a ser iniciado. Segun-
do o prefeito, a previsão é que,
em abril, os trabalhos sejam
retomados.

(por Adriano Rosa)

Walkinho vai a BH
para agilizar projetos
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Da Redação

Realizada na cidade de
Franca a 4ª Etapa da Liga do
Enxadrista 2017, tradicional
competição criada em 2011
pelo Prof. José Sousa Jr, de
Catanduva.

A prova contou pontos
para o ranking nacional e in-
ternacional de xadrez rápido
e reuniu número expressivo
de 150 jogadores das cidades
de São José do Rio Preto, São
Sebastião do Paraíso, Bauru,
Itaú de Minas, José Bonifá-
cio, Tabapuã, Piracicaba e
Franca.

O torneio foi realizado nas
belíssimas instalações do
SESI e arrecadou meia tone-
lada em arroz entre doações
e inscrições de jogadores
avulsos. Os donativos foram
encaminhados a instituições
beneficentes de Franca.

Com o apoio decisivo da
Prefeitura Municipal de São
Sebastião do Paraíso, uma
delegação de 13 jogadores do
Clube de Xadrez de São Se-
bastião do Paraíso esteve pre-
sente ao torneio.

Destaque para o confron-
to na rodada final entre os
paraisenses Dwlyan Santos e
Gérson Peres, que ao empa-
tarem a partida depois de
muita luta garantiram o título
principal do evento a Paraí-
so. Também na categoria ab-
soluto o enxadrista Daniel
Monteiro teve uma ótima
performance com 5 vitórias
e apenas 1 derrota.

Entre os jovens, Andrew
Duarte (sub10) e Ricardo
Santos Jr (sub12) mostraram
muita força técnica ao faze-
ram 5 pontos em 6 e 5,5 pon-
tos em 6, respectivamente.

Vitor Campos, da catego-
ria sub16, foi a sensação nas
primeiras duas rodadas ao
empatar com Breno Pimenta
e vencer Lucas Branquinho,
jogadores titulares da equipe
de Franca no adulto.

O balanço da participação
dos enxadristas de Paraíso
não poderia ser mais positi-
vo. Na realidade chega a ser
até surpreendente, pois esta
é apenas a terceira viagem que
fazem para disputar eventos
na região este ano (antes jo-
garam tão somente em Ser-
rana e Araraquara). Em geral,
para ter os resultados expres-

Gérson Peres vence Liga
do Enxadrista em Franca
com 150 participantes

sivos apresentados pela delega-
ção no último sábado, as equi-
pes normalmente vão a tornei-
os quase todos os fins de se-
mana para ganharem força prá-
tica e crescerem tecnicamente
no confronto com jogadores
de outras cidades.

Confira os resultados dos
paraisenses:

No geral:
Campeão: MN Gérson Pe-

res Batista.
Terceiro lugar: Dwlyan San-

tos.
Quinto lugar: Daniel Zotelli

Monteiro.
Nas categorias:
Sub10:
Campeão: Andrew Santos

Duarte.
Sub12:
Vice-campeão: Ricardo

Amador dos Santos Júnior.
Quinto lugar: Luiz Flader

Aparecido de Souza.

Sub 16:
Quinto lugar: Vinicius

Santiago Silva Alves.
Sexto lugar: Vitor Salguei-

ro Canoas Campos.
Oitavo lugar: Pedro

Augusto Soares Reis.
Feminino:
Vice-campeã: Larissa de

Oliveira Campos.
Também tiveram boas

atuações: Diego Donizette
Ferreira, Ivan Vilaça dos San-
tos e Paulo Henrique Rocha
Pereira.

Acompanhou a delegação
Luciana de Souza Rocha Pe-
reira, mãe do enxadrista Pau-
lo Pereira, que colaborou de-
cisivamente para a ótima co-
bertura fotográfica da equi-
pe.

A cobertura completa da
prova em Franca pode ser vis-
ta acessando o site do CX
SSP: www.cxssp.com.br.

Andrew Santos Duarte (em primeiro plano)
conquistou o título da categoria sub10

CXSSP

Prof. Dwlyan Santos e o MN Gérson Peres decidindo
o título do absoluto na mesa 1 na rodada final

CXSSP

Equipe do Clube de Xadrez de São Sebastião do Paraíso
que disputou a Liga do Enxadrista no SESI de Franca

Luciana Pereira

A proposta do Orçamento
Municipal 2018 de São Sebas-
tião do Paraíso deverá chegar
até a Câmara Municipal até nes-
ta quinta-feira, 31 de agosto.
Até no início desta semana o
Executivo estava realizando os
últimos trabalhos no sentido de
montar a peça. Antes mesmo
que os membros do Legislativo
se debrucem sobre a proposi-
ção, a Prefeitura já informou
que alguns ajustes estão sendo
realizados para adequar-se a
realidade econômica do país,
antecipando que o valor de R$
185 milhões é menor do que o
previsto para este ano.

Projeto do Orçamento Municipal 2018
será enviado ao Legislativo até amanhã

Conforme a Prefeituras o
projeto de lei será encaminha-
do para apreciação dos verea-
dores até a próxima quinta-fei-
ra, 31 de agosto. A partir des-
ta data a Câmara têm quatro
meses para analisar, modificar
e aprovar a peça orçamentá-
ria. Ainda na semana passada
o prefeito Walker Américo Oli-
veira reuniu-se com os servi-
dores que atuam com empe-
nho e liquidação nas secreta-
rias municipais para analisa-
rem em conjunto a elaboração
do Orçamento de 2018.

O Orçamento Municipal
para o próximo ano é estima-

do em R$ 185 milhões, valor
que é cerca de 10 mi Reais
menor do que foi aprovado
pelo atual Legislativo em janei-
ro, para este ano ainda em
exercício que é estimado em
R$ 194.243.774,00.

O prefeito pediu “pé no
chão” e que cada setor faça
os ajustes necessários para
que os valores estejam den-
tro da realidade financeira do
município. “Não adianta esti-
marmos uma receita ilusória
e termos uma arrecadação in-
ferior ao esperado, pois no
final das contas teremos mais
dívidas a pagar, salários atra-

A Associação dos Municí-
pios da Microrregião do Mé-
dio Rio Grande – AMEG con-
seguiu no início do mês de
agosto a isenção do pagamen-
to em pedágios da Rodovia
MG050 para veículos oficiais,
em especial os dos setores da
educação e da saúde, de frota
própria ou locados. A medida,
que era negociada desde o pri-
meiro trimestre com a Secre-
taria de Estado de Transporte
e Obras Públicas (SETOP),
através da Diretoria de Contra-
tos e Gestão, representa uma
economia considerável aos co-
fres públicos municipais.

Conforme a assessoria ju-
rídica da AMEG, foram
identificadas cláusulas especí-
ficas no contrato de conces-
são da Rodovia MG050 que
abriam precedente para a isen-
ção na cobrança da taxa de pe-
dágio de veículos oficiais dos
municípios.

“O Contrato SETOP 007/
07, que rege a Parceria Públi-
co Privada, na cláusula 42.2 diz
que são isentos do pagamento
de pedágio os veículos de pro-
priedade da SETOP/MG, do

DER/MG e da Polícia Rodovi-
ária Estadual, veículos de pro-
priedade das forças policiais
quando em serviço, veículos de
atendimento público de emer-
gência como os do Corpo de
Bombeiros e ambulâncias, das
forças militares e oficiais, des-
de que credenciados, em con-
junto, pela SETOP e pela con-
cessionária. É neste último gru-
po que foram incluídos os ve-
ículos das prefeituras associa-
das à AMEG”, explica a asses-
soria.

Os municípios já contam
com a isenção em rodovias fe-
derais e também nas rodovias
pedagiadas do Estado de São
Paulo. “Nós identificamos a
possibilidade de isenção tanto na
Resolução 3619 da ANTT de
18/10/2012, para o caso das
rodovias federais, quanto na
Portaria ARTESP nº13 de 30/05/
2014, para as rodovias paulistas.
Por analogia, semelhança e mes-
mo por cláusula específica, os
critérios para isenção se aplica-
riam perfeitamente aos contra-
tos de concessão da MG 050”,
analisa a assessoria jurídica da
associação.

A AMEG já providencia os
trâmites legais para que o be-
nefício seja aplicado o mais
breve possível e os municípi-
os passem a utilizá-lo. Para
tanto os municípios deverão
apresentar à associação a lista
de veículos e cópias de docu-
mentos que comprovem a re-
gularidade de suas frotas. Es-
tes documentos serão remeti-
dos para a SETOP para pos-
terior registro nas praças de
pedágio.

Para o presidente da AMEG,
o prefeito de Piumhi Adeberto
José Melo, Deco, com a con-
firmação da isenção os muni-
cípios farão uma considerável
economia. “Nestes tempos de
baixa arrecadação e repasses
insuficientes, qualquer econo-
mia que as prefeituras fizerem
pode representar muito no fi-
nal do mês. Nós temos conhe-
cimento de município que paga
mensalmente de três a cinco
mil reais de pedágio e com a
isenção este recurso poderá
ser aplicado em outras priori-
dades, que são muitas”, finali-
za.

(Ascom AMEG)

Ameg conquista isenção de
pedágio para prefeituras

sados, fornecedor sem rece-
ber, e não queremos isso!”,
afirmou.

A reunião foi conduzida
pelo gerente orçamentário
contábil, Alfredo Dias da
Silveira, que atua na Secreta-
ria de Planejamento e Gestão.
Ele apresentou números com-
parativos do que fora estima-
do para o orçamento de 2017
e o que, até agora, foi arreca-
dado e executado. Segundo
ele, se não houver cortes, a
Prefeitura pode fechar o ano
com cerca de R$ 10 milhões
em restos a pagar.

Alfredo lembrou também

que 2018 é ano eleitoral e a
lei veda repasses de recursos
por parte dos governos fede-
ral e estadual, diminuindo a
expectativa de receitas extras.
“Temos que fazer muito com
pouco, sem prejudicar a qua-
lidade dos serviços prestados
à população”, disse.  Outro
ponto destacado pelo gerente
são possíveis pendências jun-
to ao Cadastro Geral de
Convenentes (Cagec), que
impossibilitam o município de
estabelecer convênios com a
administração pública estadual
e receber recursos como, por
exemplo, para compra de ôni-

bus escolares ou pavimenta-
ção.

O prefeito lembrou que
esta é a primeira vez que ser-
vidores são chamados a cons-
truir juntos a peça orçamentá-
ria, de acordo com as neces-
sidades de cada secretaria.
Mesmo chegando ao final de
agosto os vereadores terão até
31 de dezembro para estudar,
fazer emendas, votar e apro-
var o projeto. Neste ano a
aprovação do Projeto de Lei nº
3620, que estima receita e fixa
despesas do município somen-
te oi aprovada em 10 de janei-
ro, em sessão extraordinária.
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Neste mês de agosto, São
Tomás de Aquino novamente
participou da Jornada do
Patrimônio Cultural de Minas
Gerais, em sua 6ª edição. “Ou-
tros olhares sobre o Patrimônio
Cultural”. Duas foram as mo-

6ª Jornada do Patrimônio
Cultural de Minas Gerais

Com a mensagem de Pau-
lo Freire, “Ninguém ignora
tudo. Ninguém sabe tudo. To-
dos nós sabemos alguma coi-
sa. Todos nós ignoramos algu-
ma coisa. Por isso aprendemos

IX Encontro da Educação Infantil
CMEI Ana Tonin de Carvalho

sempre”, a CMEI de São Tomás
de Aquino realizou  seu IX En-
contro da Educação Infantil (28/
o8/2017). Foi um dia em que os
convidados, professores, funci-
onários aprenderam mais, sobre

Encontro de Educação Infantil

o valor e importância da Educa-
ção Infantil, quando a ferramen-
ta de trabalho é o amor no aten-
dimento a todas as crianças.

A direção da CMEI esco-
lheu  com muito carinho as

palestrantes do dia. Ana Eliza-
bete de Carvalho de Pádua, co-
ordenadora de Educação Infantil
de São Sebastião do Paraíso
com o tema “Importância de
Jogos e Brincadeiras na Educa-

ção Infantil” – Ana Maria Costa
Heto, diretora de Educação In-
fantil de São Sebastião do
Paraiso com o tema “Aborda-
gem PIKLER” – Psicóloga do
CRAS São Tomás Nice Leite

Tambine Silva de Franca com
o tema “ “Desafios Compor-
ta-mentais da Atualidade” –
Psicóloga Mira Francieli  Capa-
relli de Franca com o tema
“Auto Estima do Funcionário.

Educadores em visita ao cemitério

dalidades: Visita Guiada ao Ce-
mitério Municipal e Mostra de
Fotos da Capela do Rosário na
Biblioteca Municipal Professor
Jorge da Silveira.

Os eventos culturais tive-
ram uma grande receptividade

por parte dos alunos e profes-
sores das Escolas Municipal
Santo Tomás de Aquino e Es-
tadual Dr. Tancredo de Almeida
Neves.

No cemitério municipal o
objetivo foi relembrar a histó-

ria das famílias que contribuí-
ram na construção da cidade
e início da sociedade aqui-
nense e que de outras formas
também participaram em se-
tores da Educação, Artes, Fol-
clore e Desenvolvimento Eco-

nômico através das fazendas
de café.

Essa Jornada Cultural tem
como objetivo através da Edu-
cação Patrimonial conscienti-
zar as pessoas da cidade da im-
portância de uma geração que

não está mais aqui, mas que
construíram a bela história de
São Tomás de Aquino com
honra, trabalho e muito idea-
lismo. Motivo de orgulho  de
todos os filhos da terra, os
aquinenses.

Maria Angelica e Eloisa na Biblioteca Municipal

Palestrantes Ana Maria e Ana Elizabete

Palestrante Nice Tambine Palestrante Mira Caparelli Momento de recreação-ginástica



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
30 de Agosto de 2017

página 8 Jornal do Sudoeste

Prefeito e Interventor da Santa Casa falaram
sobre importância de 'abraçar' a causa do Hospital

Por João Oliveira

Secretários de Saúde e
prefeitos de sete municípios
estiveram reunidos na Santa
Casa de Misericórdia de São
Sebastião do Paraíso na ma-
nhã de segunda-feira (28/8),
onde foram apresentados tra-
balhado que são promovidos
pela Instituição. O objetivo foi
buscar fortalecimento junto à
região para a contratualização
de serviços que são ofereci-
dos pelo hospital. Também foi
oficializado a conquista de
verba para implementação de
32 novos leitos de retaguarda
e reclassificação de outros 32
leitos já existentes. O
interventor da Santa Casa,
Adriano Rosa do Nascimen-
to, falou sobre os serviços e
comentou atual situação finan-
ceira da Instituição, que hoje
já não tem déficit mensal, po-
rém enfrenta uma dívida pas-
siva de R$ 16  milhões.

A reunião teve a presença
do deputado federal, Carlos
Melles, que ressaltou as con-
quistas do município para a
área da saúde e a importân-
cia da união para o fortaleci-
mento do hospital e a promo-
ção da saúde em Paraíso e
região. Conforme destacou
Melles, as conquistas da San-
ta Casa, entre elas a

Santa Casa busca fortalecimento para
ampliação de demanda e atendimento à região

reativação e habilitação de
novos leitos de retaguarda
para atendimento da popula-
ção é fruto do trabalho con-
junto entre o prefeito Walker
Américo Oliveira e o trabalho
de gestão que tem sido pro-
movido no Hospital.

"A Santa Casa é um hos-
pital regional que coordena
mais de 40 municípios de alta
complexidade. A saúde de-
manda muitos recursos e a
Instituição está mais que apta
a recebê-los. Hoje, ela tem
uma boa gestão por causa de
uma intervenção realizada
pela promotoria e que montou
um grupo de intervenção, es-
tando Adriano à frente com o
gerenciamento e que tem ex-
periência na área", lembrou
Melles.

O deputado também res-
saltou a participação da Câ-
mara de São Sebastião do
Paraíso, que neste ano fez a
devolução de duodécimos que
ajudaram no pagamento de
parte das dividas com forne-
cedores da Santa Casa.

Melles ainda citou a situa-
ção da UPA. "O prefeito pe-
gou a UPA em uma situação
emergencial e que com o seu
credenciamento junto a Minis-
tério da Saúde terá R$ 2,5
milhões destinados a ela por
ano. Estamos também recu-

passado. Ele também ressal-
tou a intenção de criar um
"plano diretor" de seis anos
para o hospital e que a mu-
dança só acontece quando há
profissionalismo envolvido.

"Existe essa entrada de
recurso que é muito importan-
te; vamos continuar montan-
do projetos e também contar
com a participação da micror-
região para começar de fato
a ter crescimento. Lógico que
a preocupação é muito gran-
de e precisamos pagar essa
dívida (R$ 16 milhões), porque
não é fácil conseguir que o
fornecedor entregue com um
passível tão grande. Mas va-
mos dar um passo de cada vez
e continuar construindo um
modelo de gestão que temos
certeza que irá contribuir para
a melhora da situação", com-
pleta.

O prefeito Walker Amé-
rico Oliveira falou sobre uma
importante conquista do mu-
nicípio, que ficou em quar-
to lugar em Minas e 16ª posi-
ção entre 50 cidades brasilei-
ras que mais têm inovado e
apresentado resultados positi-
vos na área da Saúde. O re-
sultado foi divulgado na últi-
ma semana pela Revista Exa-
me.  "Isso mostra que há diá-
logo entre a Prefeitura, Santa
Casa e deputados e que exis-

te força política e técnica.
Nós, por meio do deputado
Carlos Melles, temos uma
abertura muito forte junto ao
Ministro da Saúde e estamos
tentando fazer o melhor para
o povo de Paraíso e região.
Nos últimos oito meses, gra-
ças a um trabalho feito a qua-
tro mãos, nós conquistamos
quase R$ 10 milhões por ano
para atender Paraíso e região,
é um ganho muito grande ",
completou.
OUTRAS CONQUISTAS

Na última semana, em co-
mitiva a Brasília (DF), o pre-
feito Walker Américo, junta-
mente com o secretário mu-
nicipal de Saúde, Wandílson
Bícego, e o interventor da San-
ta Casa, Adriano Rosa do
Nascimento, conseguiram jun-
to ao Ministério da Saúde a li-
beração da terceira parcela
da construção da Unidade de
Pronto Atendimento (UPA) e,
também, a sua habilitação.
Com isso, Paraíso passará a
receber da União recursos
para custeá-la.

Outra conquista importan-
te para a área da Saúde foi a
habilitação do Centro de Aten-
ção Psicossocial (Caps) Infan-
til, possibilitando que o muni-
cípio também receba recursos
para ajudar na prestação do
serviço.

Por João Oliveira

Deu entrada na Câmara
Municipal, segunda-feira (28/
8), projeto de autoria do vere-
ador Vinícius José Scarano
Pedroso que propõe a adoção

Vereador propõe projeto para
adoção de quadras poliesportivas

de quadras poliesportivas. O
projeto tem por objetivo incen-
tivar a sociedade a participar na
melhoria da qualidade dos es-
paços esportivos de São Sebas-
tião do Paraíso, Guardinha e
Termópolis, bem como na con-

servação e manutenção da
infraestrutura esportiva.

O projeto vai ao encontro
a atual situação de espaços
esportivos do município, que
estão em estado de abandono
ou com manutenção prejudi-

cada. Também estabelece
medidas a serem adotas, ga-
rantido benefício a empresas
que se interessarem em "ado-
tar" um espaço, como a
veiculação de publicidade da
sua empresa.

perando o orçamento para o
Hospital do Coração, que deve
superar R$ 500 mil, colocan-
do o HRCor para 'andar' e que
tem atendido muito bem a todo
o Estado".

O interventor da Santa
Casa, Adriano Rosa Nasci-
mento destacou que aquela
instituição tem focado em um
modelo de gestão hospitalar

específico, o que tem contri-
buído para alavancar a situa-
ção financeira, que passou por
crise recente e ainda enfren-
ta uma dívida milionária, cal-
culada em R$ 16 milhões. No
entanto, conforme ressalta o
interventor, a receita atual tem
equalizado todas as despesas,
não sofrendo mais com o dé-
ficit mensal que acontecia no

O vereador José Luiz das
Graças chegou a fazer suges-
tão para incluir emenda aditiva
ao projeto para abranger tam-
bém os campos de futebol. A
ideia foi elogiada pelo autor do
projeto, que destacou a criação

de campos para atender ao
bairro Santa Tereza. O verea-
dor José Luiz ainda acrescen-
tou a viabilidade de também se
criar um campo de futebol para
atender os bairros Acácia e
Veneza.
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1340

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552 9-8863-5553 (VIVO)

APARTAMENTOS A VENDA:

Centro   R$ 290.000,00 Cód.: 670 Área: 122 m²
3 DORM SENDO 1 SUÍTE, TODOS OS DORM COM ARMÁRIOS, SALA,
COZ, BANH SOCIAL, LAVAND, DEPEND DE EMPREGADA COM W.C. 01
VAGA DE GARAGEM. PORTEIRO 24 HORAS.

Centro   R$ 260.000,00 Cód.: 1.028
2 DORM, SALA, COZINHA, AREA DE SERV, SACADA, BANH SOCIAL,
DEPEND DE EMPREGADA C/ W.C.. TACO E PISO FRIO.

Centro   R$ 470.000,00 Cód.: 1.156
2 DORM, SALA, COZINHA, AREA DE SERV, SACADA, BANH SOCIAL,
DEPEND DE EMPREGADA C/ W.C.. TACO E PISO FRIO.

Centro   R$ 350.000,00 Cód.: 1.418
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, TODOS OS DORM COM ARMÁRIOS, SALA,
COZINHA COM ARMÁRIO, BANH SOCIAL, LAVAND, DEPENDÊNCIA DE
EMPREGADA COM W.C., 01 VAGA DE GARAGEM. TACO RECÉM
SINTECADO.

Jd Vitória R$ 290.000,00 Cód.: 1.143 Área: 86m²
3 DORM. SENDO 1 SUÍTE, TODOS DORM COM ARMÁRIOS. SALA P/
AMBIENTES, BANH SOCIAL, COZINHA PLANEJADA, BANHEIRO, ÁREA
DE SERVIÇO, 02 VAGAS DE GARAGEM. RECÉM CONSTRUÍDO.

Jd Coimbra R$ 130.000,00 Cód.: 915
2 DORM, SALA, COZINHA, BANH SOCIAL LAVAND, 01 VAGA DE

GARAGEM DESCOB.

IMÓVEIS A VENDA:

Centro  R$1.000.000,00 Cód.: 1.245
Área do Terreno:  525m² Área construída: 315m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SUÍTE COM CLOSET, 02 DORM COM
ARMÁRIOS, CORREDOR COM ROUPEIRO, SALA PARA 03 AMBIENTES
COM JD DE INVERNO, COZ COM ARMÁRIOS, BANH SOCIAL, ÁREA
PARA CHURRASCO COM COZ, DESPENSA E BANHEIRO. EXCELENTE
ÁREA DE LAZER COM PISCINA E QUIOSQUE. EXCELENTE
ACABAMENTO.

Jd. Canadá  R$ 145.000,00 Cód.: 1.563
 Área do Terreno:202 m² Área construída:  69 m²
2 DORM SALA, COZ, BAN, ÁREA DE SERV, ENTRADA DE GARAGEM P/
03 CARROS. LAJE E PISO FRIO. EM CONSTRUÇÃO.

Jd Daniela   R$ 385.000,00 Cód.: 114
Área do Terreno: 250 m²Área construída: aprox 150 m²
3 DORM, SENDO 1 SUITE, SALA, COPA-COZ, BANH SOCIAL, LAVAND.
LAJE E PORCELANATO. RECÉM CONSTRUÍDA.

Jd Europa  R$ 200.000,00 Cód.: 1.329
Área do Terreno:  318m²
02 DORM, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ENTRADA DE
GARAGEM P/ VÁRIOS CARROS. LAJE E PISO FRIO. ACEITA TROCAR
POR LOTES.

Jd. Europa R$ 265.000,00 Cód.: 124
Área do Terreno:  300m² Área construída: 170 m²
3 DORM, SENDO 1 SUITE,SALA, COZ ,BANH SOCIAL, GARAGEM.LAJE
E PISO FRIO. EDICULA COM 1 DORM, COZ E BANH SOCIAL.  ACEITA
TROCA.

Jd. Mediterranee   R$ 350.000,00 Cód.: 1.278
Área do Terreno: 250m² Área construída:  164 m²
3 DORM, SENDO 1 SUITE, SUÍTE COM CLOSET, SALA, COZINHA,BANH
SOCIAL, ÁREA DE SERV,GARAGEM PARA 02 CARROS COBERTOS E
01 DESCOBERTO,ÁREA DE CHURRASCO COM DESPENSA E BANH.

Jd. Planalto R$ 180.000,00 Cód.: 159
Área do Terreno: 300m²
3 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV. LAJE E PISO
FRIO.

Lagoinha  R$ 650.000,00 Cód.: 182
Área do Terreno: 190m² Área construída:  280 m²
SOBRADO COM: 4 DORM, SENDO 2 SUITES, 1 SUITE  COM HIDRO.
ARMÁRIOS EM 3 DORM, SALA DE VISITAS, SALA DE TV,  COZ  COM
ARMÁRIOS, BANH SOCIAL, LAVAND, GARAGEM PARA 02 CARROS,
TACAO DE YPE.

Mocoquinha   R$ 210.000,00  Cód.: 1.162
Área do Terreno:  170m² Área construída:  140m²
3 DORM, SALA, COPA E COZINHA, BANHEIRO. EDICULA C/ 01 SUÍTE,
LAVANDERIA, LAJE E PISO FRIO. GARAGEM P/ 02 CARROS.

Paraíso do Bosque  R$ 160.000,00 Cód.: 965
Área do Terreno:  250m² Área construída:  120m²
3 DORM, SALA, COPA-COZ, EDICULA C/ BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV,
GARAGEM P/ 01 CARRO COBERTO E 02 DESCOBERTOS.

San Genaro  R$ 180.000,00 Cód.: 1.401
Área do Terreno:  180m² Área construída: 119m²
3 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, COPA, COZ EXTERNA COM
GABINETE COM ÁREA PARA FESTA COM W.C., DESPENSA,
LAVANDERIA, GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE, TACO E PISO FRIO.

San Genaro  R$ 180.000,00 Cód.: 1.401
Área do Terreno:  180m² Área construída: 119m²
3 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, COPA, COZ EXTERNA COM
GABINETE COM ÁREA PARA FESTA COM W.C., DESPENSA,
LAVANDERIA, GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE, TACO E PISO FRIO.

S. José I  R$ 650.000,00 Cód.: 611
Área do Terreno: 670m² Área construída: 300m²
4 DORM, SENDO 2 SUITES, SALA, COPA COZ, BAN, AREA DE SERV
COM DESPENSA, CANIL, GARAG P/2 CARROS, AREA PARA
CHURRASCO COM PISCINA, LAJE E PISO FRIO.

Verona  R$ 160.000,00 Cód.: 1.435
Área do Terreno: 240m² Área construída: aprox 80m²
2 DORMI, SENDO 1 SUÍTE, SALA, SALA DE TV, COPA-COZ, BANH
SOCIAL, ÁREA DE SERV, ENTRADA DE GARAGEM P/ 04 CARROS.
FORRO DE P.V.C. E PISO FRIO.

Vl. Formosa R$ 250.000,00  Cód.: 1.593
Área do Terreno: aprox 220m² Área construída: aprox 90m²
3 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV, GARAGEM P/ 02
CARROS. LAJE E PISO FRIO.

Vl Helena R$ 220.000,00  Cód.: 1.186
Área do Terreno: 240m² Área construída: 120m²
3 DORM, SENDO 01 SUITE, BANH SOCIAL,COPA-COZ, SALA, AREA DE
SERV,GARAGEM P/ 02 CARROS,LAJE E PISO FRIO.

Vl Mariana R$ 120.000,00  Cód.: 1.508
Área do Terreno: 240m² Área construída: 120m²
3 DORM, SALA, COPA-COZ, BANH SOCIAL, LAVAND, DESPENSA, LAJE
E PISO FRIO.

Vl Santa Maria R$ 400.000,00  Cód.: 1.488
Área do Terreno: 390m² Área construída: 200m²
3 DORM, SENDO 01 SUITE, ARMÁRIOS EMBUTIDOS NA SUITE  E EM
1 DOS DORM, BANH SOCIAL, SALA P/ 02 AMBIENTES ,COZINHA AMPLA
COM ARMÁRIOS, ÁREA DE SERV, ÁREA DE CHURRASCO COM PIA,
CHURRASQUEIRA, BANHEIRO E DESPENSA , LAJE  E PISO FRIO,
CONSTRUÇÃO DE TIJOLINHOS, GARAGEM PARA 03 CARROS + 02
DESCOBERTOS, CERCA ELÉTRICA E PORTÃO ELETRÔNICO.

Vl Verde R$ 125.000,00  Cód.: 1.291
Área do Terreno: 200m² Área construída: 55m²
2 DORM, SALA, COZ, BAN, ÁREA DE SERV, ENTRADA DE GARAGEM P/
02 CARROS. LAJE E PISO FRIO. RECÉM CONSTRUÍDA.

ORAÇÃO

LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por
3 vezes ao dia, 3 dias consecuti-
vos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2
pedidos difíceis e 1 impossível.
Mesmo que não acredite, verá o
que acontecera.  E.S.M.

VEÍCULOS

• L200 outdoor: vendo, preta,
em ótimo estado de conserva-
ção. Tratar 98428-1268

• FOX 1.6  Trend – Vende-se,
completo, 2014, prata, único
dono, com 68 mil km. R$
31.500,00 Tratar  (35) 9 9802-
4747.

• MOTO 125 BIZ: vendo, cor pre-
ta, ano 2011, ótimo estado con-
servação, documentação em
dia, R$ 6.200,00 ou troco por
moto Biz no valor de R$
3.200,00. Tratar cel. 9 8821-
9440 (oi) e 9 9235-8300 (tim)

• F4000: VENDO, BRANCA, EM
ÓTIMO ESTADO DE CONSER-
VAÇÃO. TRATAR 98428-1268

• COROLA XEI  2003 -  Vende-
se, mecânico, bege, com
84.800 km originais, nota fiscal,
manual, proprietário não fuman-
te. R$ 24 mil. Tratar tel. (35) 9
98716790.

• BESTA KIA GS: vendo, 12 luga-
res, ano 1999, pneus 90% de
borracha. Tratar (35) 9 9826-
5976 ou (35) 9 9848-9673 falar
com Edson

• PÁLIO 88/89: vendo, 4 portas,
preto e documentos ok. Tratar
9 9965-1821 e 9 9906-5073

IMÓVEIS

• KIT NET PARA FINS COMERCI-
AIS/INDIVIDUAL PARA RESI-
DÊNCIA: Rua Tiradentes, 1.173,
esquina com Geraldo Marcolini.
Tratar 9 9842-4251 – 9 9726-
4063 – 9 8437-0316

• APARTAMENTO VENDO: 2
QUARTOS, NO EDIFÍCIO CRE-
DIREAL. TRATAR DIRETO: (35)
3531-1626

• ALUGA-SE CASA VILA
MARIANA: COM 2 QUARTOS,

SALA, COZINHA, BANHEIROS E
+ DEPENDÊNCIAS. Tratar fo-
nes 99167-4145 (tim), 99120-
8252 (oi) e 99167-4154 (tim),
direto com o proprietário na Rua
Ítalo Nicolini, 37 Jardim Inde-
pendência.

• ALUGA-SE QUARTO: no apar-
tamento no Jardim Europa, pes-
soa do sexo feminino (boa ín-
dole). Tratar pelo fone 9 9115-
5129 ou 3558-6277

• ALUGA-SE CASA JARDIM IN-
DEPENDÊNCIA: Tratar fones
99167-4145 (tim), 99120-8252
(oi) e 99167-4154 (tim), direto
com o proprietário na Rua Ítalo
Nicolini, 37 Jardim Independên-
cia.

• VENDO TERRENO: com
1600m² com escritura e regis-
tro, aceito veículo como parte no
negócio! R$ 19.000,00. ESTU-
DO SUA PROPOSTA por veículo
baixo valor. Terreno em São
Sebastião do Paraíso, à 5km
aproximadamente da Rodoviá-
ria, topografia pouca caída para
fundos, com Árvores, sem
benfeitorias, tem 30x55m, com
água passando na Chácara.
Acesso pela Rua Elias Miguel
Abdo cep37950000, bairro Jar-
dim das Hortênsias. Tratar com
Carlos Whatsap 3198227-8532

• LANCHONETE: vende-se, me-
lhor ponto de Paraíso, grande
movimento, aluguel barato. Acei-
ta troca. Tratar fone 99112-7972

• SALA PARA PROFISSIONAL
DA SAÚDE: aluga-se, rua Pi-
menta de Pádua, 1.900 –
Lagoinha. Tratar 3531-6710

• SÍTIO 5 ½ ALQUEIRES: vende-
se, cultura, próprio café. Vendo
2 ½ alqueires com casa. Aceita
troca. Tratar fone 99112-7972

• TERRENO – VENDE-SE: na rua
Irmã Cesar Lovo, Jardim Rovere.
Lote 007, final da Av. Wenceslau
Braz, em frente ao Clube Lua
Azul. Medindo 12 metros de fren-
te e fundos 21 metros laterais
27x26 metros, área total de
414m², todo murado, aterrado,
preparado para construir. Tratar
com João fones 99223-4032 tim
e 98815-5991 oi

• CASA: VENDO, TERRENO

VENDO TERRENO:
Com 1600m² com escritura e registro, aceito
veículo como parte no negócio! R$ 19.000,00.
ESTUDO SUA PROPOSTA por veículo baixo valor.
Terreno em São Sebastião do Paraíso, à 5km
aproximadamente da Rodoviár ia,  topograf ia
pouca caída para fundos, com Árvores, sem
benfeitorias, tem 30x55m, com água passando na
Chácara. Acesso pela Rua Elias Miguel Abdo
cep37950000, bairro Jardim das Hortênsias. Tratar
com Carlos Whatsap 3198227-8532

COM 240M², 2 QUARTOS, CASA
70M² CONSTRUÇÃO, SALA,
COZINHA, 1 BANHEIRO, ÁREA
NO QUINTAL COM LAVADERIA.
RUA JOAQUIM PEREIRA
GOULART, 405 – SÃO JOSÉ II.
TRATAR 3558-1138 – 99104-
7466 whatsapp 99194-1811

• APARTAMENTO – VENDE-SE:
linda cobertura no centro de São
Sebastião do Paraíso, todo re-
formado, 4 quartos, 3 suítes, 2
salões, área para churrasco,
cozinha e dependências, 2 va-
gas de garagem. Tratar com
proprietária Denise, tel. (35)
3558-4680 ou  99870-4479.

• ALUGA-SE APARTAMENTO: AV.
MONSENHOR FELIPE, 294 VILA
DAVA - Apartamento com 3 quar-
tos, e uma suíte, cozinha, sala,
banheiro social, área de servi-
ço e quintal. CONTATO: NENZO
3531-6058

• CASA – OPORTUNIDADE ÚNI-
CA: Vende-se casa localizada
na rua Vicente Maria Calafiori,
117, próximo à Igreja N.S. da
Abadia. Tratar com o proprietá-
rio telefone (35) 3531-3766.

• TERRENO EM TERMÓPOLIS
COM 337M2: ótima localização
e vista, aos fundos da Igreja/
Capela, escriturado. Interessa-
dos falar com Paulo: 3531-
2476 ou 98401-0854.

• ALUGA-SE APARTAMENTO EM
RIBEIRÃO PRETO-SP: end.
Victor Rebouças, 644, apto. 33,
Jardim Macedo (1 dormitório
suíte, sala de 2 ambientes, sa-
cada, cozinha, área de serviço,
1 vaga para garagem e sol e
sombra). Tratar com Maria
Clarete, rua Paulo Osias de Si-
los, 16 apto 32 (S.S. Paraíso).
Fone: 3531-1297 ou celular: 9
9166-5580

• QUITINETE RIBEIRÃO PRETO:
aluga-se, 1ª locação, prédio
novo, em frente a UNAERP, ga-
ragem para um automóvel. Tra-
tar 35 98801-8241

• SALA COMERCIAL: aluga-se,
ótimo ponto, bom preço. Na Av.
Monsenhor Mancini, 202-A –
Centro – Tratar fone 3558-7041

• VENDE-SE CASA NO CENTRO
SOBRADO: Av. Dr. Delfim
Moreira, 1.745, 1 suíte e 2 quar-
tos, garagem para 2 carros co-
bertos, lavanderia, quintal, co-
zinha de fundo e banheiro. Tra-
tar 3558-5592 e 98421-0727

• CHÁCARA NO CONDOMÍNIO
CAMPO ALEGRE: vendo com
3.800 metros, água, luz, calça-
da, 120 metros de frente com
muro de 2.40 metros altura, dois
portões de entrada + porta so-
cial, com pequeno depósito e
laje pronta para caixa de 5.000
litros. Aceito no negócio imóvel
ou carro com parte de paga-

mento. Contatos no Cel.: 99975-
0101

• BAR: Vende-se, bem montado
bar na Avenida Monsenhor
Felipe em frente à Praça de
Esportes Castelo Branco. Cli-
entela formada. Informações
pelo telefone (35) 9 9700-6344.

• CASA EM BATATAIS: Vende-se
casa em Batatais, à rua Sebas-
tião Manoel de Souza 161, bair-
ro Semieli, contendo 3 quartos,
2 cozinhas, 2 banheiros, copa,
garagem para 3 veículos, portão
automático, quintal. Aceita-se
troca por casa em Paraíso. Tra-
tar (16) 3662-9753 ou (16)
981120673 com Sr. Calixto.

• ALUGAS-SE CASA NAS 3 FON-
TES: rua Cristino Tobias, 24 (as-
faltada). Tratar 99974-2305 e
3531-1563

• RANCHO MARGENS DE
FURNAS: vendo ou troco, perto
da balsa de Guapé, 250m² chur-
rasqueira, piscina, toda mobi-
lhada, garagem para lancha,
casa, garagem. Tratar 3558-
7669 e 8709-0001 - Fernando

• CHÁCARA COND. CACHOEI-
RA: vendo ou troco, toda fecha-
da, muro + alambrado. Casa
com 260m², com churrasquei-
ra, fogão a lenha, construção
nova, gramado, com escritório
e área total 2.500 mt². Tratar
3558-7669 e 8709-0001 -
Fernando

• ALUGO CASA: ÓTIMA CHÁCA-
RA NAS 3 FONTES: ÁREA:
6.000m² - FRENTE PARA RUA
ASFALTADA, FUNDOS PARA RIO
SANTANA, MUITA ÁGUA DE
MINA, PASTINHO E ARVORE-
DO. TRATAR (35) 3531-1563 -
9238-98991

DIVERSOS

• 1 MÓVEL RACK E 1 MESA
PARA TV COM GAVETAS: em
bom estado. Tratar pelo fone
3558-7015

• VENDO SEMENTES PARA
PASTAGENS: tenho todas as
cultivares certificadas pelo mi-
nistério da agricultura. Valdir
Marques 98409-5354 e 99747-
5354 ou valdirapmarques@
gmail.com

• OFEREÇO MEUS SERVIÇOS
COMO TÉCNICA DE ENFERMA-
GEM DOMICILIAR E CUIDADO-
RA: Prestação de serviço como:
curativos, banhos, medicações
etc.. Com experiência com 10
anos na área. Acompanho em
viagens e internações. Tratar
com Grasiele 9 8713-8725

• MADEIRA PARA ESCORAMEN-
TO DE CONSTRUÇÃO: vendo,
de toda medida. Tratar 99975-
1984

• IMPRESSORAS – COMPRA E
VENDO: usadas laser e jato de
tinta. Tratar pelo fone 3558-
5492. Fazemos manutenção
preventiva e corretiva. Técni-
co especializado. ÓTIMOS PRE-
ÇOS.

• TAPEÇARIA BEIRA RIO
ESTOFAMENTOS P/ AUTOS: Av.
Brasil,178 A – V. Helena. Tel:
9838-4767 /8427-7668.

• FAÇO ADESTRAMENTO: e
transportes de cães. Tratar
3558-1404 / 9851-1442 falar
com Nilson.

OPORTUNIDADES

• OFEREÇO MEUS SERVIÇOS
COMO FAXINEIRA E PASSADEI-
RA: tratar com Silvana pelo fone
98411-8334 e 3531-8747

• CUIDADORA DE IDOSOS:
cuidadora de idosos. Falar com
99955-2842 - vivo

• CUÍDO DE IDOSOS: Cidinha
Pedroso, cuido de idosos du-
rante o dia ou a noite. Tenho
referência. Tratar 9 9917-4260
ou 9 9183-6426

• AULAS PARTICULARES: Ma-
temática para Ensino Funda-
mental  de (1ª a 4ª)  e de (5ª a
8ª)  sér ies, Ensino Médio,
Vestibular e Concurso Publi-
co. Fale com Priscila. Infor-
mação pelo te lefone:  (35)
9177-1308.

LOJA BEM MONTADA
VENDO, LOJA DE CON-
FECÇÃO E ACESSÓRIOS
FEMININOS E MASCULI-
NOS. EXCELENTE PONTO
E BOA CLIENTELA. TRA-
TAR 9 8428-4959.

DESIGNER DE
INTERIORES

Eu já esperava, esse é o seu estilo
Você entrou, mudou tudo de lugar

Pintou todas as paredes do meu peito

Pendurou quadros na sala de estar

Eu já esperava; você mudaria

A estante de livros, a TV, frigobar

Como se meu lar fosse galeria

Onde você pudesse experimentar

Dezenas de novas cores

Designer de interiores...

Mas no centro da casa há um cofre

Tão antigo e pesado

Que nada o moverá

Uma peça rude

Seu interior será sempre o mesmo

Só eu possuo a chave

E ele ficará bem aqui

A despeito de minha saúde

No coração da casa

Até que eu deixe essa vida

E essa casa redecorada

Seja de uma vez demolida.

“Poemas Classificados”
BRUNO FÉLIX

TERRENO
VENDE-SE, LOCALIZADO NO
PARQUE BELVEDERE, FASE 1,
QD H1, LOTE 29 COM 160m².
TRATAR FONE 99973-1511 COM
O PROPRIETÁRIO.
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A L Z I R O
Corretor de Imóveis

Se você tem intenção de comprar sua casa própria através de
financiamento da Caixa Econômica Federal, ou de outras insti-
tuições financeiras, procurem-nos e lhes daremos toda asses-
soria necessária para que você faça um excelente negócio.

Creci 14.167-MG
Fones: (35) 9915-1593 * 35-8838-9229 * 35-8417-3949 * 35-9157-3385

PREÇOS LOTES
R$ 45 mil Lote Jd Itamarati, bem localizado,   265,00m2, rua asfaltada,

totalmente murado.
R$ 70 mil Lote Vila Helena, atrás da ACISSP,   265,90m2, rua asfaltada,

murado um  lado e nos fundos.

PREÇOS R U R A I S
R$ 35 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  1.978,00m2.
R$ 45 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2.
R$ 50 mil CHÁCARA no Cond. Matrinchâ, área de  4.550,00m2, aceita-se

CARRO, CAMINHÃO, TRATOR ...
R$ 160 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira,  casa com 04 dormitórios, 02

banheiros, sala 02 amb, cozinha, lavanderia, varanda, área
2.250,00m2.

R$ 160 mil  Sítio 4 alq e meio,  casa p/reformar, pasto, próximo imagem São
Sebastião

R$ 350 mil Sítio 8 alq e ½,   água, casa, eletricidade,  boa topografia,
prox.imagem São Sebastião

PREÇOS APARTAMENTOS
R$300 mil Apto Praia Grande-SP, 02 qtos (01 suíte), sala de visitas, cozinha

e sala de estar,  banh social, lavanderia, garagem 01 auto, piscina
comunit.aquecida e coberta,  edif frente p/mar, docum. Ok p/
financ.

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 80 mil Casa Res.Morumbi, 02 qtos, sala, cozinha, banheiros soc., lavand

COB, espaço garagem div.autos, terr. 250m2
R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,

lavand.cob, garagem div. Autos, terreno 250m2.
R$ 125 mil Casa Res. Vila Verde, 02 dormitórios, sala, cozinha, banh social,

garagem, lavanderia, terr. 200m2
R$ 125 mil Casa Nova Res. Diamantina, 02 dormitórios, sala, cozinha, banh

social, garagem, lavanderia
R$ 125 mil Casa Bairro São Judas (próximo igreja do S.Judas), 02 qtos,

sala de visitas e de jantar, cozinha, banheiro soc,  garag 01 auto
cob, lavand,

R$ 130 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, espaço
garag 03 autos, lavand,

R$ 130 mil Casa Lot Riviera, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, garag 02
autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Conj.Res Santa Tereza, 03 qtos(01 suíte), sala, cozinha,
banheiro soc,  garag COB.04 autos, lavand.cob, churrasqueira

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, garag 02
autos, lavand,

R$ 140 mil Casa Jd Acácias, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, espaço
garag div. automóveis.

R$ 140 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, espaço
garag div. automóveis.

R$ 170 mil Casa Nova Jd Canadá, 03 dormit(01 suítes), sala, cozinha, banh
soc, lavand.cob, espaço de garagem 03 autos

R$ 170 mil Casa Nova Vila Helena, 02 qtos(01 suíte), sala, copa-cozinha,
banheiro soc, garag 02 autos, lavand ,

R$ 220 mil Casa Vila Mariana, 03 qtos (01 suíte), sala, copa, cozinha, banheiro
soc, garag COB  01 auto , lavanderia cob.

R$ 220 mil Casa Vila Santa Maria(prox.centro), 03 qtos (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro soc, garag COB  02 autos , lavanderia cob.

LIONS CLUBE CULTURAL

32  Anos de CREDIBILIDADE

SUDOESTE, nosso Jornal Paraisense.
Deixando sempre a população em dia.  Com os registros

dos fatos, dos acontecimentos, de grandes informações.
Parabenizamos ao Jornal por todos esses anos de luta.
Acreditamos que é difícil manter uma linha jornalística,

patrocinadores, informar às pessoas os fatos mesmo não
agradando a todos.

Nós, leitores aguardamos ansiosos cada exemplar, pois
ficamos cientes das notícias da nossa Paraíso, da região,
do Brasil.

É imensurável a felicidade de vermos esse trabalho
trazendo tantos resultados bons e agradando aos que são
a razão maior de toda essa dedicação: nós leitores.

O Jornal que dá vida a cidade! Que se fortalece a cada
dia por sua essência, dedicação, profissionalismo e sua
proximidade com os moradores e trabalhadores de  nossa
região. É um verdadeiro noticiário.

Lembrando o filósofo Bertold Brechet, posso dizer em
relação ao Jornalista Nelson Duarte que:

“Há pessoas que lutam um dia, e são boas;
Há outras que lutam um ano, e são melhores;
Há aquelas que lutam muitos anos, e são muito boas;
há aquelas que lutam toda vida;
Estas são as imprescindíveis.”
O Jornal do Sudoeste, seu Jornalista e Equipe

responsáveis nestes 32 anos de realidade, tornam-se
indispensáveis para nossa Comunidade e região.

Parabéns pelo aniversário

e que por muitos e muitos anos continuemos juntos!!!

Bernadete Aguiar
Presidente LIONS Clube /Poetisa
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Luiz Carlos Pais

No dia 2 de junho de
1885, o jornal Liberal Minei-
ro, de Ouro Preto noticiou
que Vicente Maria Calafiori
havia tomado posse como
o novo delegado de polícia
de São Sebastião do Para-
íso, na vaga decorrente do
falecimento do delegado
Manoel Ferreira de Mene-
zes. Membro de uma das
primeiras famílias italianas
que fixaram residência na
cidade, na década de
1870, Vicente Maria, irmão
de Braz e Ângelo Calafiori,
deixou seu nome na histó-
ria, como delegado enérgi-
co e pelo seu empenho em
combater a violência que
amedrontava a população
paraisense daqueles anos.

Faltava pouco tempo
para a abolição da escravi-
dão e mesmo assim o sen-
sato delegado não se omi-
tiu em abrir processos cri-
minais contra patrões que
persistiam na prática de vi-
olência contra seus escra-
vos. Pelo menos um desses
casos ficou registrado na
imprensa nacional. Por ou-
tro lado, crime algum era
tolerado, mesmo que fosse
eventualmente praticado
por um escravo ou alfor-
riado. Foi o aconteceu com
João Antônio, um ex-escra-
vo de Thomé Pimenta de
Pádua, acusado de come-

CRÔNICA HISTÓRICA DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO:
Retorno aos tristes tempos da escravidão
ter um crime. Entretanto,
não suportando a dureza do
cárcere, na noite de 29 de
agosto de 1887, o ex-escra-
vo cometeu o desatino de
por fim à sua própria vida
dentro da prisão.

Na noite do ocorrido, a
população testemunhou um
terrível acontecimento na
cadeia pública. O preso
conseguiu pegar um lam-
pião a querosene e despe-
jando o combustível em
suas próprias roupas e no
colchão de palha, colocou
fogo, vindo a falecer dois
dias depois, nas próprias
dependências da cadeia.
Este fato foi publicado no
Diário de Notícias, do Rio
de Janeiro, em 13 de se-
tembro de 1887.

Alguns dias depois, ou-
tro triste episódio ocorreu na
mesma cadeia. Na noite de
21 de setembro, por volta da
meia-noite, os presos se re-
belaram e conseguiram fa-
zer um guarda refém. Uma
grande algazarra se fazia
ouvir a vários quarteirões.
Uma medida extrema foi to-
mada para conter os rebel-
des, um grupo de “ajudan-
tes informais da polícia” ati-
rou grande quantidade de
cal moída sobre os presos
para tentar asfixiá-los e, as-
sim,  fazê-los desistirem da
rebelião. Foi preciso muita
habilidade do delegado para
conseguir reestabelecer a

ordem no cárcere, conforme
noticiou o Diário de Notíci-
as, Rio de Janeiro, em 5 de
outubro de 1887.

No mês seguinte, um ca-
feicultor do município anun-
ciou num jornal carioca que
estava vendendo sua fa-
zenda de 300 alqueires de
terra de cultura superior,
com bons pastos e produ-
zindo 5 mil arrobas de café
e com lavoura nova para
aumentar a produção. A

casa de moradia da fazen-
da estava em sofrível esta-
do de conservação, mas
estava dotada de engenho
de cilindro para cana, má-
quina de beneficiar café,
moinho, monjolo, paiol e
muita água. Quando à loca-
lização, anunciou que a pro-
priedade estava no melhor
lugar até então conhecido
para a plantação de café do
Brasil, conforme publicado
na Gazeta de Notícias, Rio

de Janeiro, 11 de novembro
de 1887.

Outro triste episódio
ocorrido nos últimos anos
da escravidão, nos domíni-
os das fazendas de café, diz
respeito às agressões so-
fridas, covardemente, pelo
escravo Adão. Após ter sido
espancado pelo feitor da
fazenda, o escravo, mesmo
com o corpo repleto de fe-
ridas, teve a dignidade de
recorrer à autoridade poli-

cial para pedir justiça.
Consta que o delegado
Calafiori mandou fazer os
devidos laudos médicos,
com os quais montou o in-
quérito policial enviado à
Justiça, mas, depois de 130
anos, tais documentos de-
vem estar ainda arquivados
no organizado fórum da
comarca local. Esse caso
foi noticiado no Liberal Mi-
neiro, de Ouro Preto, em 7
de outubro de 1885.

Coluna Saúde Animal
Recorte e colecione!

*ROGÉRIO CALÇADO MARTINS
– médico-veterinário – CRMV/MG 5492
*Especialista em Clínica e Cirurgia Geral de Pequenos Animais
(Pós-graduação “lato sensu”)
*Membro da ANCLIVEPA (Associação Nacional de Clínicos
Veterinários de Pequenos Animais)
*Consultor Técnico do Site  www.saude animal.com.br
*Proprietário da Clínica Veterinária VETERICÃO (São Sebastião
do Paraíso/MG)

GATOS:
ARRANHADURAS

Vários proprietários de gatos reclamam de certos
comportamentos de seus "bichanos" quando estes estão
dentro de casa. Alguns arranham móveis, cortinas e tapetes,
outros tiram um cochilo em cima da geladeira e por aí vai.
Mas será que podemos entender o porquê dessas atitudes?
A Medicina Veterinária para Felinos ainda está em evolução
e, portanto, nem todas as questões relativas à esses animais
podem ser respondidas.

Esteja o gato solto na natureza, em uma fazenda, em
uma mansão ou mesmo em um pequeno apartamento, a
questão não é o animal adaptar-se ao local, mas sim "o local
adaptar-se à ele". Isso pode parecer ridículo para alguns,
mas quem possui um gato como animal de estimação sabe
bem o que quero dizer.

As unhadas nada mais são do que "marcas de presença",
depositadas nas proximidades dos locais de descanso e de
passagem. A arranhadura tem dupla função: facilita o
alongamento do gato e coloca uma marca visual no território.
O ato de alongar-se é um prazer para os gatos. Tanto faz
esticar-se no chão, plantando suas garras no tapete, ou no
revestimento de uma cadeira ou de um poltrona, alongando
uma pata de cada vez.

Se o gato estiver fora de casa, com certeza irá procurar
algum outro local ao qual ele possa alongar-se e
consequentemente deixar seu "sinal". Isso pode ocorrer em
muros e árvores, por exemplo.

A maioria dos proprietários de gatos fica bastante irritada
com os prejuízos aos móveis da casa. É claro que tudo tem
limite! Alguns são radicais: desfazem-se do animal ou levam
à alguma clínica veterinária para extrair-lhes as garras (tipo
de procedimento proibido pelo Conselho Federal de Medicina
Veterinária). Pois bem, existe alguma outra solução?

Existem no mercado pet, vários brinquedos e utensílios
específicos para a distração dos felinos. As "raspadeiras"
são um exemplo. Uma raspadeira vertical (fixada na perna
de um sofá, por exemplo) mostra-se mais eficaz do que uma
horizontal (fixada ao chão). Um pedaço grosso de lenha com
cerca de 50 cm de altura, apoiada contra um muro e fixada
firmemente poderá ser interessante para o gato.

Mas mesmo que você esteja armado com todos os
apetrechos existentes no mercado, ainda assim existe a
possibilidade de uma hora ou outra, o bichano arranhar seus
móveis e tapetes. Se isso ocorrer repreenda-o rigorosamente
(sem bater), com voz ríspida e tom severo. É muito importante
que quando ele estiver raspando as unhas nos locais certos,
você agrade-o, afagando muito e conversando
carinhosamente com ele. Através da recompensa positiva
(carinho) o animal tende à associar os "modos corretos".

OBS: O texto de hoje foi baseado em leitura do livro
"L'education du Chat" (Les Éditions de l'Hommme, división
du groupe Sogides), dos autores Dr. Joël Dehasse e Dra.
Colette de Buyser, especialistas no assunto.

A Escola Estadual Paula
Frassinetti, foi a única de São
Sebastião do Paraíso a ser sele-
cionada para a realização do pro-
grama de empreendedorismo no
Ensino Médio. A iniciativa con-
junta tem iniciativa do Governo
de Minas Gerais, através da
Sedectes (Secretaria de Desen-
volvimento Econômico, Ciên-
cia, Tecnologia e Ensino Supe-
rior) e a SEE (Secretaria de Es-
tado da Educação) deve alcan-
çar mais de 20 mil alunos mi-
neiros e mobilizar professores
e voluntários até o segundo se-
mestre de 2018.

A proposta integra o progra-
ma Meu Primeiro Negócio que
tem como objetivo promover a
cultura empreendedora entre alu-
nos do ensino médio de escolas
públicas estaduais, por meio da
organização e operacionalização
de empresas estudantis. O pro-
grama proporciona aos estudan-
tes a experiência prática em ne-
gócios, economia e gestão por
meio da organização e operaci-
onalização de empresas estudan-
tis. Assim, os estudantes e parti-
cipantes terão a oportunidade de
ingressar no mercado de traba-
lho mais capacitados.

O edital foi lançado no dia
10 de julho e o resultado da pré-
seleção das escolas foi anunci-
ado no dia 11 de agosto. Já a
seleção final foi anunciada na
quinta-feira, 24.

Escola Paula Frassinetti é selecionada
para o programa de empreendedorismo

comercialização de um produ-
to.

A escola começará a rece-
ber atividades do projeto entre
os meses de setembro e novem-
bro deste ano. O programa será
desenvolvido como atividade
extracurricular, no contraturno
escolar, as ações de formação
empreendedora. Além a propos-
ta vem sendo apontada como

Escola foi inaugurada em 2011 em parceria entre Estado e Município

A E.E. Paula Frassinetti foi
selecionada em uma lista de 120
estabelecimentos que foram
selecionadas. Monitores, volun-
tários (preferencialmente das
áreas de marketing, finanças,
recursos humanos e produção)
e estudantes se encontrarão se-
manalmente por 3h30min para
aprender conceitos como livre
iniciativa, mercado, produção e

uma importante ferramenta para
capacitar e amadurecer o jovem
para o mercado de trabalho.
Essa perspectiva de se criar
uma mini empresa júnior den-
tro das escolas, induz o espíri-
to empreendedor no estudante.
Após a capacitação, os alunos
terão oportunidade de expor as
empresas que criaram e os seus
produtos desenvolvidos.


